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連任鄉議局主席 努力應對挑戰

劉業強：全力為新界人爭權益
【香港商報訊】記者周駿報道：新界鄉議局作為向政府提供意見的法定諮詢機

構，秉承愛國、愛港、愛鄉，堅守 「一國」 善用 「兩制」 ，致力在建設大灣區中發
揮重要作用。第35屆鄉議局正副主席選舉已於6月1日圓滿完成，現任鄉議局主席
劉業強（元朗約區）在無競爭下再次連任主席；而來自大埔約區、南約區的該局5
位議員則競選2個副主席職位，最終，大埔約區的沙田鄉委會主席莫錦貴新當選，
南約區的現任鄉議局副主席林偉強則獲連任，並以抽籤方式成為第一副主席。第35
屆鄉議局正副主席任期4年至2023年。劉業強在選舉大會後表示，鄉議局要更團結
努力應對挑戰，同時全力支持政府，為香港未來發展作出貢獻。

林偉強莫錦貴當選副主席
6月1日下午2時30分，第35屆鄉議局正副主席選

舉大會於鄉議局大樓舉行，該局147名當然議員、特
別議員均有投票資格。當日，大會選舉主任宣布，出
席議員131人，達到法定人數，按照慣例鄉議局正副
主席3個職位，分別由元朗約區、大埔約區及南約區
的議員擔任，現任鄉議局主席劉業強（元朗約區）在
無競爭下再次獲連任主席，任期 4 年，由即日起至
2023年5月30日。大會恭賀劉業強當選，在場的全體
議員報以熱烈的掌聲。之後，競逐2個副主席職位的
是來自大埔約區的李耀斌、林奕權及莫錦貴，以及南
約區林偉強、黃文漢共 5 位議員，大會進行閉門選
舉，經過兩個多小時投票過程，下午4時許，兩位副
主席職位產生，大埔約區的沙田鄉委會主席莫錦貴以
多1票勝出，南約區的現任鄉議局副主席林偉強則獲
連任，並以抽籤方式成為第一副主席。

支持修訂《逃犯條例》
劉業強當選主席後表示，鄉議局要更團結努力應付

挑戰，同時，全力支持政府為香港的未來發展。他指
出，特區政府就有關修訂《逃犯條例》聽取民意，既
要為在台灣兇殺案中的香港受害者伸張正義，同時，
堵塞法律上的漏洞，令香港不會成為逃犯的 「天
堂」，近日，有某些反對派衝擊政府抹黑政府《逃犯
條例》修例，為選票不惜以政治凌駕法制之上，他代
表新界鄉議局支持政府修訂《逃犯條例》，支持香港
穩定、繁榮。

就鄉議局面臨另一個關乎原居民切身權益的挑戰，
劉業強接受本報專訪時指出，挑戰一向都有，現時新
界鄉議局正面對前所未有的挑戰，丁權案、差餉和其
他權益亦被人挑戰，他認為城鄉存有誤解，希望通過
多些解釋及做多些工夫，能達致和諧一點的社會，對
大家都好。他承諾當選之後，會繼續盡心盡力，為鄉
議局、為新界人服務。在過去4年，主席劉業強在不
同場合代表鄉議局闡述新思維，綜述要點，他指出，
香港未來許多新發展涉及新界，其中， 「明日大嶼願
景」特別是中部水域填海，除了可以提供更多土地建
屋之外，亦可以推動香港的長遠經濟增長，他相信

「明日大嶼願景」計劃必定能夠帶動大嶼山以至新界
西地區的發展。大嶼山居民支持填海計劃，希望做好
交通配套，畀條路行，盡早落實梅窩對外的陸路交通
走線、開闢多一條新路貫通南北大嶼，以及研究增建
大澳至東涌的沿海公路，照顧所有南大嶼居民及到訪
旅客的需要。

大灣區對新界有很大契機
大灣區規劃發展方面，他指出，香港是大灣區規劃

發展的4大重點區域之一，此刻香港必須抓緊發展機
遇，不能再單打獨鬥，反而要好好利用大灣區所提供
的龐大發展空間，為香港經濟注入新動力，對香港長
遠發展有所裨益，特別是對新界的發展有很大的契
機，而新界也是大灣區發展的強大後盾。事實上，香
港於大灣區的土地供應都在新界，無論是高科技、創
新產業發展基礎，都需要大量土地建造，其中粵港在

落馬洲河套區合作建設的 「港深創新及科技園」便是
好例子，香港匯聚全球科研人才並集中開發研究，再
借助深圳的人力資源、生產力及供應鏈，將科研成果
轉化為產業；企業亦可借助香港和深圳的創科優勢，
加速進入內地市場，達至互利共贏。

籲放寬郊野公園私地發展
就振興新界鄉村，他指出，國家主席習近平在 「十

九大」報告中已提出 「鄉村振興戰略」為目標綱領，
推動本地農戶復耕、重建偏遠鄉村道路、保障村民回
鄉告老之權利，而世界發達國家德國、英國和日本等
近年也為振興鄉村問題而努力，反觀香港在保育偏遠
鄉村的問題上，卻一直未有制定長遠且貼地的發展政
策，即使政府已成立鄉郊保育辦公室，並預留10億元
進行保育，但只限於活化生態價值高的地方，倘若特
區政府能夠開放沙頭角墟禁區，便能真正拆牆鬆綁，

賦予鄉郊地區一個新的生命。政府還應放寬村民在郊
野公園內的私人土地的發展限制，仿效英國政府建議
容許國民在國家公園建屋一樣。若土地規劃最終對村
民造成經濟損失，當局亦應考慮訂定賠償方案。

去年香港遭遇超強颱風 「山竹」吹襲後，新界、港
九均受到不同程度損失，善後工作尤為重要，劉業強
曾解囊百萬元支援沙頭角西流江寮屋重建。他指出，
現時政府雖設有緊急援助基金，為受天災影響而需要
緊急救援的人提供經濟支援，但相關資源涉及政府多
個部門執行發放、申請資格有所限制、損失評估亦不
夠全面。以超強颱風 「山竹」為例，每戶災民僅獲發
數千元補助金，對於損失動輒數以十萬元計、家園盡
毀的村民和漁民，可說是杯水車薪。就此，他促請政
府成立特別事故支援基金，統籌各部門，以協助受天
災、特別事故影響的災民重建家園、進行善後工作
等。

新．來論

今年是佛曆2563年，亦是中華人民共和國成立70周年及香港佛
誕公眾假期實施20周年。

香港普門基金會、行腳僧團、南天佛緣福萬家籌備委員會於佛誕
節（2019年5月23日）聯合舉辦 「佛誕節元朗區雲水浴佛祈福法會
暨浴佛車開光灑淨大典」。活動當日香港佛教聯合會執行副會長、
香港普門寺住持道平大和尚與僧團主持祈福灑淨法會。

民政事務局副局長陳積志，普門基金會會長、全國政協委員、民
建聯立法會議員梁志祥，中聯辦新界工作部副部長葉虎，民建聯立
法會議員劉國勳，元朗區議會主席沈豪傑，元朗六鄉輪席主席文美
桂區議員，元朗同胞慶祝香港回歸祖國及國慶活動籌委會主席、民
建聯元朗支部主席呂堅區議員主持浴佛車揭幕竹口大動禮。

浴佛車巡迴元朗屯門派福袋
當日2000多位市民蒞臨，一同浴佛慶祝；浴佛車隨即在5月份內

巡迴元朗、天水圍、屯門各區派發福袋，祈願佛光普照，國泰民
安。

民建聯元朗支部作為支持團體之一，全力支持及配合 「南天佛緣
福萬家」活動。支部各區議員及社區幹事安排浴佛車巡迴到元朗、

天水圍、屯門各區，供信眾浴佛，普門寺僧團為居民灑淨祈福，更
送贈佛珠鏈及佛卡，大眾滿心歡喜。此外，議員及社區幹事更組織
義工隊探訪區內住戶，為長者及居民送上逾萬個福袋，與區內居民
結緣，齊沾佛恩。

民建聯元朗支部

逾2000市民元朗浴佛祈福

劉業強（中）連任鄉議局主席，林偉強（左）、莫錦貴當選副主席。
劉業強以自勝者強自勉，秉承愛國、愛港、愛

鄉，服務鄉民宗旨。

劉業強去年率領鄉議局交流團隨中聯辦新界工作部領導參觀大灣區
科大訊飛公司。左三起：劉林（原新界工作部部長）、劉業強、林偉
強、莫錦貴。

去年強颱風 「山竹」 吹襲本港，劉業強(中)一行到沙頭角吉澳了解災後重建工
作，並建議成立 「特別事故支援基金」 ，向受影響的新界鄉郊居民提供額外經濟支
援。

劉業強一行參加 「鄉郊導賞慶回歸系列」 荔枝窩之行，他向政府建
議撥款10億元活化合適的鄉村成為旅遊點。

▲民建聯元朗支部一眾區議員及社區幹事出席浴佛車動禮。

◀梁志祥議員與街坊共同浴佛。
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